

Sábado 15 de octubre de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

LUIS NAVA DUPLICA BOLSA ECONÓMICA PARA PROYECTOS DEL GABINETE JUVENIL

Luis Nava, acompañado por su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, anunció que en apoyo al talento y dedicación de las y los participantes del Gabinete Juvenil 2022, se ampliará de 10 a 20 millones de pesos la bolsa económica destinada a la implementación del o los proyectos que resulten elegidos mediante el esquema de Gobierno Abierto del próximo 23 de octubre. "Son la primera generación que participa y nosotros quisiéramos que este programa dé tan buenos resultados que haya llegado para quedarse. Que sea un ejercicio que se haga cada año en donde los jóvenes se involucren, asimismo que conozcan las atribuciones, los retos, los desafíos que tenemos en el municipio" (...) La jornada para votar por alguno de los cinco proyectos presentados será el próximo domingo 23 de octubre mediante el sistema de voto electrónico Voto Móvil **del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Para poder participar las y los jóvenes deberán registrarse, a partir de la próxima semana, en la página www.ieeq.mx para poder emitir su voto desde su celular el día de la jornada electoral de las 09:00 a las 17:00 horas. (AM, EUQ, DQ, N)

<https://amqueretaro.com/capital/2022/10/14/luis-nava-duplica-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/aumenta-20-mdp-bolsa-para-proyectos-de-los-jovenes>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/amplian-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil-2022-9037015.html>

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/10/15/duplica-nava-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/14/nava-proyectos-gabinete-juvenil/>

<https://lalupa.mx/2022/10/14/duplica-luis-nava-recursos-para-proyectos-del-gabinete-juvenil-de-la-capital/>

<https://www.lado.mx/noticia.php?id=11120222https://rotativo.com.mx/2022/10/14/noticias/metropoli/queretaro/proyectos-de-gabinete-juvenil-incrementaran-bolsa-a-20-millones-985605/amp/>

<https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2022/10/16/amplian-bolsa-economica-para-desarrollar-proyectos-del-gabinete-juvenil-2022-735492.html>

[https://super9.com.mx/2022/10/15/entrega-luis-nava-beneficios-del-programa-dignificacion-de-condominios-en-real-de-la-loma/}](https://super9.com.mx/2022/10/15/entrega-luis-nava-beneficios-del-programa-dignificacion-de-condominios-en-real-de-la-loma/)

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/41171-duplica-municipio-premio-para-concurso-de-gabinete-juvenil>

<http://www.periodicoelmosquito.com/local/municipios/duplica-luis-nava-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

<https://municipiodequeretaro.gob.mx/duplica-luis-nava-la-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

<https://agendanacional.com.mx/duplica-luis-nava-la-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

Sábado 15 de octubre de 2022

<https://a3noticias.com.mx/a3news/2022/10/14/luis-nava-duplica-la-bolsa-economica-para-proyectos-del-gabinete-juvenil/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AL 90% PRIMERA ETAPA DEL NUEVO QROBÚS: CUANALO

Siguen los ajustes de las rutas, pero ya serán mínimos, afirma el director del IQT. (DQ, principal)

N: EJEMPLO NACIONAL

Preside el gobernador Mauricio Kuri González sesión de la Comisión de Evaluación del Sistema de Justicia Penal. (N, principal)

AM: INAUGURAN EN EL MARQUÉS LA FERIA AMBIENTAL 2022

La intención es fomentar el cuidado del medio ambiente e impulsar la economía circular, señaló el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. (AM, principal)

EUQ: ESTADO UN MODELO DE JUSTICIA PENAL, DICE MAURICIO KURI

Los hechos respaldan compromiso por mantener el Estado de Derecho, destaca el gobernador ante la Comisión de Evaluación. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

EN QUERÉTARO ACREDITAMOS CON HECHOS LA CONSOLIDACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL ACUSATORIO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri presidió la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en la cual se expuso el rumbo de las acciones en materia de justicia penal y seguridad en la entidad y se reafirmaron las líneas estratégicas para preservar un sólido Estado de Derecho que garantice una justicia pronta y expedita. “Nuevamente lo subrayo: en Querétaro hay voluntad para trabajar por la justicia penal. Hoy los avances registrados en la operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio del Estado se acreditan con hechos”, manifestó. (DQ, N, EUQ)

CONSOLIDAN SISTEMA DE JUSTICIA

Por quinto año consecutivo, Querétaro encabeza el “ranking” del avance en la consolidación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio de acuerdo a México Evalúa, declaró el gobernador Mauricio Kuri al presidir la segunda sesión extraordinaria de la Comisión para la Evaluación de la Operación de dicho sistema. (AM)

ALISTAN ACCIONES DE SALUD PARA EL INVIERNO

Ayer se realizó la décima reunión del Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica, donde se abordó la situación que prevalece en algunos países en los que se han presentado casos de cólera, así como el avance de vacunación antirrábica canina y felina 2022 en el estado, además de que también se analizaron las acciones de prevención y promoción de la salud para la temporada de invierno y la vigilancia y acciones de control para la hepatitis C. Martina Pérez, titular de la SESA, enfatizó la importancia del Aviso Epidemiológico para el cólera que emitió el Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica y la relevancia que se tenga presente en las unidades médicas de primer y segundo nivel de atención del sistema estatal de salud con la finalidad de analizar el comportamiento epidemiológico de la enfermedad para la toma de decisiones. (EUQ)

PARTICIPAN 300 JÓVENES EN CAPACITACIÓN PARA EL PRIMER EMPLEO DE LA SEJUVE

Con el fin de apoyar a las y los jóvenes, la SEJUVE realizó la jornada “Buscando mi primer empleo”, donde 300 jóvenes fueron beneficiados a través de vinculación laboral, así como con pláticas y talleres que les permitirán tener las herramientas necesarias a la hora de buscar nuevas y mejores oportunidades de trabajo. (N)

Sábado 15 de octubre de 2022

CONSOLIDAN INVERSIONES

En lo que va del año se han concretado 42 proyectos de inversión en el estado que han representado 20 mil millones de pesos; de ese total, 13 son relaciones con el sector automotriz, informó el secretario de Desarrollo Sustentable del estado, Marco Del Prete. Durante el anuncio de la Cumbre Nacional de Proveedores de la Industria de Autopartes, el funcionario estatal explicó que los 13 proyectos de inversión para el sector automotriz representan 4 mil 900 millones de pesos y una generación de 1,324 nuevos empleos. (DQ)

AL 90% PRIMERA ETAPA DEL NUEVO QROBÚS: CUANALO

El IQT tiene un avance del 90% en la primera etapa del nuevo modelo de transporte Qrobús, el cual entró en operaciones el 8 de octubre en la zona Corregidora-El Mirador, donde se siguen ajustando algunas rutas y la mejora de la aplicación para la realización de pagos. En entrevista para el noticiario ABC Diario en el 107.9, Gerardo Cuanalo aseguró que hasta el 14 de octubre se han entregado 20 mil tarjetas de prepago en toda la zona donde se implementó esta reingeniería. (DQ)

CULMINA TRANSPORTE GRATUITO EN CORREGIDORA

Este viernes fue el último día en que las rutas de transporte público que conectan a las zonas de Corregidora y El Mirador dieron viajes de manera gratuita, por lo que a partir de este sábado 15 de octubre los usuarios volverán a pagar su tarifa habitual. El director general del IQT, Gerardo Cuanalo, recordó a las y los usuarios que utilizar la tarjeta de prepago es fundamental para consolidar el nuevo modelo de transporte. (N, EUQ)

IQT FACILITA INFORMACIÓN

Derivado de una firma de convenio de colaboración entre la Secretaría Particular, área encargada de atención ciudadana, el IQT y la Secretaría de Finanzas, la ciudadanía podrá acceder a información relacionada con el servicio Qrobús como la renovación de la tarjeta preferente con prepago, datos sobre la tarifa UniDOS, informes sobre rutas, permisos de concesión, trámites de vehículos para transporte público, quejas y evaluaciones. El secretario Particular, Josué Guerrero destacó que mediante esta acción se ofrece otra vía de comunicación y atención a los usuarios del transporte, y que mediante Chatbot, cuenta habilitada mediante la plataforma de Whatsapp, las personas podrán tener información, pero también podrán evaluar, sugerir y opinar sobre el servicio. (ESSJR)

PODER LEGISLATIVO

REGISTRAN 1,143 COLONIAS IRREGULARES

Alrededor del 65% de los 1,143 asentamientos humanos irregulares en el estado de Querétaro ya se encuentran en proceso de regularización o ya concluyeron sus trámites, destacó Germaín Garfias, diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la LX Legislatura. Lo anterior, en el marco de la clausura de las mesas de trabajo para crear la nueva Ley de Regularización de Asentamientos Humanos, en la que participaron representantes de los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan. (DQ)

REVISAN BASE DE CÁLCULO PARA PREDIAL

El próximo 31 de octubre vence el plazo para que los 18 municipios del estado presenten sus tablas de valores unitarias de suelo y construcciones a la Legislatura, informó Gerardo Ángeles, diputado presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura. Lo anterior, en el marco del arranque de los trabajos de análisis de las tablas de valores unitarias de suelos y construcciones de los 18 municipios del estado, de cara a la conformación de sus Leyes de Ingresos y del Presupuesto de Egresos del estado de Querétaro. (DQ)

NO SOMOS UN ESTADO DE VANGUARDIA: PAUL OSPITAL

No podemos presumir que somos un estado de vanguardia, cuando tenemos ley es que lo único que hacen es perpetuar los estereotipos de género, generando discriminación laboral para las mujeres; dejó en claro el diputado Paul Ospital. (N)

Sábado 15 de octubre de 2022

INICIAN LOS TRABAJOS PARA DEFINIR EL GASTO 2023

Ayer iniciaron formalmente los trabajos de la Comisión de Planeación y Presupuesto rumbo a la aprobación del Paquete Fiscal 2023, además de que se fijó como fecha máxima el 31 de octubre para que los municipios presenten sus respectivas propuestas de Tablas de Valores de Suelo y Construcciones, mismas que se deberán aprobar el próximo 15 de noviembre. El inicio de estos trabajos se dio con la firma del Convenio de Colaboración para el apoyo técnico y financiero del Paquete Fiscal de los 18 municipios del Estado de Querétaro, entre el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Enrique de Echávarri y los integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura. (N, EUQ)

MUNICIPIOS

NAVA Y SOSA HACEN EL 3-4 DE ALCALDES

El estado de Querétaro tiene 2 de los 5 presidentes municipales mejor calificados del país. Con una diferencia de apenas una décima entre ellos, los alcaldes de Querétaro, Luis Nava, y de Corregidora, Roberto Sosa, se ubicaron en las posiciones 3 y 4 del Ranking Mitofsky de aprobación de los 150 Presidentes y Presidentas Municipales de México. La consultora dio a conocer su listado correspondiente al mes de octubre de 2022, en el que el índice de aprobación promedio nacional para los hombres fue de 45.4 y para las mujeres de 44. Los alcaldes queretanos se ubicaron más de 10 puntos porcentuales por encima de dicha tasa. (DQ)

DUPICA LUIS NAVA LA BOLSA ECONÓMICA PARA PROYECTOS DEL GABINETE JUVENIL

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañado por su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, anunció que en apoyo al talento y dedicación de las y los participantes del Gabinete Juvenil 2022, se ampliará de 10 a 20 millones de pesos la bolsa económica destinada a la implementación de los proyectos que resulten elegidos mediante el esquema de Gobierno Abierto del próximo 23 de octubre. (DQ, EUQ)

PIDEN COMERCIOS AMPLIAR HORARIOS DE ESTACIONAMIENTOS

Comerciantes del Centro Histórico continúan en negociaciones con los estacionamientos ubicados en esta zona. Les solicitan que amplíen los horarios de atención, de manera que puedan ser beneficiados con una mayor afluencia de visitantes, así como una mayor derrama económica, señaló el presidente de la Alianza por el Centro Histórico Antonio Torres. (EUQ)

ENRIQUE VEGA INAUGURA FERIA AMBIENTAL EL MARQUÉS 2022

Con el fin de incentivar y fomentar el cuidado del medio ambiente y continuar impulsando la economía circular, el municipio de El Marqués realizó la Feria Ambiental El Marqués 2022 (...) El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega enfatizó que esta Feria Ambiental es muy relevante ante los estragos del cambio climático, la contaminación ambiental y la pérdida de biodiversidad (...) Marco Del Prete, titular de la SEDESU, felicitó a los organizadores de la feria por crear esta iniciativa que responde al desafío de migrar a modelos de producción y consumo que implica compartir, arrendar, reutilizar, reparar, renovar y reciclar los materiales durante el mayor tiempo posible. Por su parte el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de El Marqués, Juan Manuel Guerrero, recalcó que la administración que encabeza el presidente municipal Enrique Vega aporta un grano de arena para mejorar la calidad del planeta a través de un modelo de producción y consumo. (DQ, N, AM, EUQ)

CONSTRUIRÁN PLANTA DE SANEAMIENTO

En el municipio de El Marqués se está por concretar la compra de un predio de cinco hectáreas que será donado a la CEA para la creación de una planta regional que permita el saneamiento del vital líquido en la zona, con una inversión del terreno de cerca de 30 millones de pesos, informó el presidente municipal Enrique Vega. Añadió que la inversión será de 30 millones, aportación que será por parte del municipio, en una zona donde, dijo, corren cerca de 1,200 litros por segundo, lo que la hace una zona de atención en materia hídrica, necesaria para la ciudadanía. (DQ)

Sábado 15 de octubre de 2022

EN SAN JUAN DEL RÍO SE CELEBRARÁ EN GRANDE EL DÍA DE MUERTOS

Todo está listo para la decimosexta edición del Festival de Día de Muertos de San Juan del Río, que se efectuará del 27 de octubre al 1 de noviembre, dio a conocer el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, en rueda de prensa realizada en el Templo El Calvario, donde también se informó sobre el programa de actividades de la Tierra al Mictlán, Festival Cultural a la Muerte. (EUQ, AM, ESSJR)

PREPARAN SORPRESA NAVIDEÑA

Parte del Jardín Independencia en San Juan del Río está siendo intervenido, y aunque no se han querido dar mayores detalles de esta obra, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, adelantó que se trata de una sorpresa para la ciudadanía y que sin duda será algo muy especial para una de las mejores temporadas del año, que es la navideña. El alcalde refirió que este trabajo es en conjunto con gobierno del estado y en próximas fechas se dará a conocer de qué se trata, pero sin duda abonará a los proyectos turísticos que tiene en puerta el municipio para lograr impulsar este sector. (N)

GOBIERNO SANJUANENSE TRABAJA EN TEMAS DE PREVENCIÓN SOCIAL

Con la finalidad de trabajar en temas de prevención social, brindar espacios para que los jóvenes se apropien e identifiquen con estos y otorgar oportunidades a los artistas, la Dirección de la Juventud del municipio de San Juan del Río implementa el Programa Co-Mural, el cual, en su primera etapa, ha contado con la participación de 300 jóvenes y 10 artistas. De acuerdo con el titular de la dependencia municipal, Luis Alberto Galván, el esquema, además de generar la producción de piezas artísticas, busca la integración comunitaria, ya que se invita a niñas, niños y a las juventudes a que participen para que tengan un acercamiento artístico en los espacios públicos. (EUQ, ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

GOBIERNO CON EFICIENCIA ADMINISTRATIVA

El titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Enrique de Echávarri, dio a conocer que de los 13 mil millones auditados al gobierno del estado el último año, sólo se encontraron cinco observaciones que no son graves, por lo que destacó la eficiencia administrativa de este gobierno. (N)

PÉRDIDAS DE HASTA EL 6% ESTIMA CANACO ANTE OBRAS DE 5 DE FEBRERO

El presidente de la CANACO, Fabián Camacho, estimó pérdidas de hasta el 8% derivado de los trabajos de reingeniería en avenida 5 de Febrero. Y es que el 22 de octubre arranca la demolición de los puentes vehiculares, con lo cual estiman pérdidas para el resto del año. (N)

ABSORBERÁ BIENESTAR A INAPAM

A partir del lunes 17 de octubre, la Secretaría de Bienestar absorberá al INAPAM en los municipios, informó Humberto Segura, director de Programas para el Desarrollo de esta dependencia federal, quien dijo que la intención es brindar un mayor servicio a los adultos mayores hasta las puertas de sus casas. En este sentido, explicó que para ellos es fundamental brindarles a los adultos mayores el apoyo necesario para que cuenten con esta tarjeta que les sirve para varios descuentos, por lo tanto, conocen de las dificultades que tienen de repente para poderse mover y hacer este trámite. (N)

PARO EN LA UAQ: ESTUDIANTES RECHAZAN REGRESAR A LAS AULAS DE LA UNIVERSIDAD

Facultades Unidas de la UAQ solicitaron a la sociedad civil su apoyo para compartir su mensaje y haciendo presión a las autoridades universitarias para que sus exigencias sean atendidas. Indicaron que si comienzan el diálogo en este momento con las autoridades universitarias significa negociar con "agresores y violentadores de nuestros derechos". Agradecieron a docentes, administrativos y sociedad civil que han apoyado su movimiento y les han entregado víveres, alimentos y otros insumos. (EUQ)

Sábado 15 de octubre de 2022

ESTUDIANTES DE LA UAQ PROPONEN REUNIÓN CON LA RECTORA, TEMA A ATENDER, VIOLENCIA DE GÉNERO

Durante la rueda de prensa que ofrecía la rectora de la UAQ, Teresa García, se le informó sobre la invitación que hizo Facultades Unidas de la UAQ a la doctora a participar en una reunión planteada para el 17 de octubre a las 11 horas en las instalaciones universitarias. (DQ, AM)

INICIA UAQ INVESTIGACIÓN DE MAESTRO

Aunque aseguró que no se pueden violar los derechos humanos de los trabajadores que son señalados de violencia de género y abuso, la rectora de la UAQ, Teresa García, dio a conocer que ya iniciaron una investigación contra uno de ellos. "Necesitamos que se presente la queja correspondiente para poder actuar y creo que eso es lo justo. No podríamos actuar sólo por lo que se dice... tenemos que actuar. Queremos que se abra el diálogo, escuchar y poder resolver demandas e inquietudes", señaló Teresa García. (DQ, N)

UAQ SUPÓ DE PRESUNTOS ABUSOS POR MEDIOS

La UAQ se enteró en medios de comunicación del presunto abuso que un docente cometió contra un exestudiante y recibió una sentencia condenatoria, por lo que analizará las acciones que podrá adoptar, toda vez que se trata de una persona que no denunció ante la UAQ y ahora ya egresó, indicó la rectora Teresa García. El alumno inició un procedimiento ante instancias de la universidad, pero fue él mismo quien solicitó poner en pausa dicho reporte. (EUQ)

MARCHAN UNIVERSITARIOS EN CALLES DE QUERÉTARO

Alumnos de la UAQ marcharon la tarde de este viernes por las calles del Centro Histórico de la capital queretana. Al pasar frente al Instituto Tecnológico de Querétaro gritan "ITQ escucha, esta es tu lucha" llamándolos a sumarse a su movimiento. A su paso, hubo automovilistas que intentaron pasar por las vialidades usadas por la comunidad universitaria. Tal fue el caso de un conductor que salió de una calle hacia avenida Universidad y quiso pasar con su unidad, a pesar de los cortes de circulación que se hicieron para cuidar la integridad del contingente. (N, EUQ)

NO ES OFICIAL EL REGRESO A CLASES, ASEGURAN AUTORIDADES UAQ

No se ha determinado de manera oficial regresar a clases en la modalidad virtual ante la continuidad del paro estudiantil que dio inicio el pasado 30 de septiembre, informó el secretario académico de la UAQ, Javier Ávila quien explicó que fue una propuesta que se planteó a las 13 facultades y la Escuela de Bachilleres, ante la inquietud de algunos integrantes de la comunidad universitaria de que se pierda el semestre. (N)

FISCALÍAS QUERETANAS CON MAYOR PARIDAD DE GÉNERO

El "Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal (CNPJEF) 2022" mostró que Querétaro es la entidad con mayor equidad de género a la hora de designar a los titulares de unidades jurídicas, investigación, análisis criminal y/o inteligencia. De manera específica 31 entidades del país cuentan con porcentajes del 50% o superiores de hombres titulares de unidades de la Fiscalía General de la República y Fiscalía General del Estado, mientras que Querétaro mantiene una relación de 46.7% hombres y 53.3% mujeres. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q "NO AVANZA"

Por Adán Olvera

La posibilidad de que alumnos de la UAQ pierdan el semestre aumenta considerablemente, conforme pasan los días y el paro no se levanta. La reciente carta jugada por la rectora es que se evalúa la posibilidad de llevar a cabo clases virtuales, esto sin duda no les ha gustado a los estudiantes paristas y es posible que endurezcan sus peticiones y sobre todo que otra parte de la comunidad se sume de manera activa o de plano gane la mayoría que busca regresar a las aulas. Lo que busca es tomar en cuenta derechos de los estudiantes como el que se puedan dar de baja para no perder el semestre; Javier Ávila, secretario académico, dejó entrever la posibilidad: "En este tenor de evaluar la posibilidad de clases virtuales, es eso: se está evaluando la posibilidad, no ha sido ni se ha mencionado de manera oficial que se reinician clases por vía virtual" Pero como en todo

Sábado 15 de octubre de 2022

conflicto hay otras voces, como por ejemplo en Ciencias Políticas, que no están de acuerdo en que se habrá la posibilidad de regresar a clases de manera virtual porque dicen que hay que respetar el paro. Hay otro segmento de estudiantes, que invitan a la rectora Teresa García, a llevar a cabo una mesa de diálogo el lunes 17 de octubre; invitan a la rectora con dos acompañantes que sean ajenos a la administración y que pertenezcan a la unidad de atención de violencia de género de la UAQ; el paro va para dos semanas y sin duda este fin de semana es determinante para saber los riesgos reales de qué se pierda el semestre para más de 25,000 estudiantes. Dos semanas y las soluciones que se veían tan fáciles desde la parte de rectoría nada más no llegan. DE REBOLE. Denuncias en un tendedero que van desde tocamientos no consensuados, piropos, miradas lascivas, comentarios clasistas, homófobos, misóginos, e incluso violaciones, se expusieron en la plaza del estudiante. No hay que perder de vista que esa es la denuncia original del paro en la UAQ. Los involucrados son maestros, administrativos y en menor medida alumnos. Los mañosos desde casa hoy sonríen. (DQ)

BAJO RESERVA

“En Bachilleres buscan combatir el empoderamiento estudiantil”, acusan paristas. Ayer los estudiantes desde el sitio UAQ-denuncias —el cual utilizan para hacer públicos diversos señalamientos en contra de funcionarios y académicos de esta casa de estudios—, nos cuentan acusaron al director de Escuela de Bachilleres de participar en una reunión con docentes, a quienes presuntamente les pidió cerrar filas para combatir el empoderamiento estudiantil. En la denuncia, los estudiantes presentan supuestos audios telefónicos del caso, el cual, nos comentan, si no se le pone atención como un foco rojo, nos dicen, podría salirse de control. “Que lamentable Fiscalía tenemos en Querétaro”: Aguilera. “De risa loca es el actuar de los polis”, nos cuentan, dijeron algunos tuiteros sobre la forma en que actuó un grupo de elementos de la Fiscalía General del Estado, Pues en redes circuló un vídeo en donde se observa a unos policías de 2 la FGE meter por la fuerza a una camioneta y someterlo a empujones y jalones. El detenido, se dice, presuntamente vendía droga. Por el actuar policial, nos cuentan, dijo el regidor capitalino del José Aguilera PAN, José Aguilera Rico, Rico tundió a la respectiva autoridad. Dijo: ¡Qué lamentable Fiscalía tenemos en Querétaro, no tienen la mínima preparación! Hasta parece opositor, dijeron sarcásticamente algunos que comentaron el mensaje del exsecretario del Trabajo. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

¡Tiembla!: Primero el estruendo, luego el movimiento sísmico. El reporte es de Landa, pero las réplicas hicieron repercusiones severas en la UAQ y de no atenderse, el terremoto podría derrumbar la administración ante el epicentro de perder el semestre. (N)

EL QUE NO BRINQUE...

Con la alegría que caracteriza a los estudiantes, los alumnos paristas de la UAQ tomaron las calles para manifestarse en contra de la postura de la rectora Teresa García Gasca quien habló el pasado jueves del regreso a clases virtuales y aunque ayer, antes de la marcha, hizo declaraciones en el sentido, comentando que se había malentendido, toda vez que es un análisis que se debe hacer con los directores de las facultades y las escuelas. La situación ha cobrado visos cada vez más antagónicos los paristas publicaron una invitación a la rectora para sentarse en una mesa de diálogo y en cuanto ella hizo las nuevas declaraciones, asumiendo que esto sería un gran avance, desapareció la invitación de las redes paristas. El problema no es de fácil solución y menos cuando el movimiento ha cobrado simpatizantes entre ellos algunos. padres de familia que salieron a las calles marchando junto a los estudiantes de diversas facultades, así como exalumnos y también —esto sin confirmar—, la participación de algunos docentes. En un recorrido que partió de la Plaza del Estudiante, para circular por Tecnológico —donde invitaron a los estudiantes del ITQ a sumarse a la marcha, sin obtener resultado— doblar en Universidad, hasta Ezequiel Montes hasta llegar a Constituyentes donde dieron vuelta para llegar a Tecnológico y cerrar su circuito en la Plaza del Estudiante, donde se leyó el comunicado que rechaza las medidas de la rectoría porque deslegitimiza su lucha y atenta contra el paro. (...) (N)

Sábado 15 de octubre de 2022

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA